

MemOria de **ActiVid@des** 2002

CIF G96809900 RNA 164.461 RPA 9.691, secc. 1ª hedesur@uv.es <http://www.uv.es/hedesur>
Hermanamiento y Desarrollo con el Sur, ONG'd Tel. 610.99.23.86



Apdo. Correos 50, Libertad 3, 46100 Burjassot (Valencia), España Fax 96.382.84.15 Tel. 96.382.86.30
Agencia Española Cooperación Internacional: 11-09-00 Miembro de CONGD-PV Coordinadora Valenciana de ONG'd: 08-04-00
Almacén: Mártires de la Libertad 9 bajo, 46100 Burjassot Delegación: Gran Vía Germanías 30, 3º-5º, 46006 Valencia
Otras delegaciones en España: La Eliana y Gandía Delegaciones en otros países: Bolivia, Camerún, Cuba y Ecuador

Proyectos de Sensibilización Social y Educación para el Desarrollo Ejecutados

C. SENSIBILIZACIÓN SOCIAL Y EDUCACIÓN PARA EL DESARROLLO

PRESUPUESTO 2002:

7.29%

20.703.61€

CHARLAS, TALLERES, MESAS REDONDAS Y FIESTAS DE SENSIBILIZACIÓN PARA EL HERMANAMIENTO, LA COOPERACIÓN Y EL DESARROLLO. PARTICIPACIÓN EN OTROS ACTOS SOLIDARIOS.

La tarea de hermanar colectivos entraña las dificultades propias de cualquier proyecto de cooperación y desarrollo añadidas a las específicas de concienciar hermanados. La labor de desarrollado, entre otros, en Comunidad Valenciana para, la cultura de la solidaridad en puntualizándose los extranjeros a hermanar, planteando los beneficios que socio local, iban a disfrutar. sensibilización social no se ha potenciales centros a los países en los que nuestra proyectos de cooperación Cuba, El Salvador y Ecuador), como situación política, social, derechos humanos,

Malima, recogida de piedras para construcción de nuevas aulas (2002)



puntualizado el papel que los países de nuestro entorno, incluyendo el nuestro y las personas asistentes a estas actividades pueden realizar a favor de países terceros y de su población. Se han potenciado talleres participativos, exposiciones de carteles y otros. Y hemos querido conocer de cerca y apoyar al colectivo extranjero en las escuelas para que se participación en la distintas realidades de sus países nos acerque más a ellos y que se sientan, también, protagonistas de su entorno.

a los colectivos valencianos sensibilización se ha centros educativos de la de ese modo, educar y potenciar todas las etapas educativas, pormenores de los centros especificando sus carencias y ambas partes, socio valenciano y Evidentemente, la labor de ceñido exclusivamente a los hermanar: se han abarcado tanto organización desarrolla (Bolivia, Camerún, Costa Rica, , incidiéndose en aspectos tales cultural, étnica, económica, globalización... Al igual, se ha

PERFIL DE LA ORGANIZACIÓN

Los socios,

colaboradores y voluntarios de HeDeSur tienen una amplia experiencia en proyectos de cooperación y desarrollo, unos en la ONG Médicos del Mundo y otros en diversas organizaciones no gubernamentales como ACSUD - Las Segovias, Pau i Solidaritat y VSO (Voluntary Service Overseas, United Kingdom, con más de 25 años de experiencia, 2000 voluntarios en todo el mundo, y, entre otras funciones, es la encargada de reclutar voluntarios y colaboradores para la ONU).

Adicionalmente a dichas ONG's, HeDeSur, integrada en la con La Casa Grande, AVAR (Ayuda Valenciana al Refugiado, Mislata,

Como el año anterior se ha realizado “Segundo Curso sobre Cooperación y Desarrollo 2002”, con medios audiovisuales e informáticos, impartido y organizado en Ciudad de La Habana (Cuba) por HeDeSur y la Unidad de Investigación de Hacienda Pública Normativa y Aplicada (Universitat de Valencia), con el apoyo del Instituto de Intercambio científico Educativo el contexto del “II Encuentro Internacional sobre Cooperación y Desarrollo, 20021” que tuvo lugar a finales de marzo de 2001. En dicho encuentro participó también la Asamblea de La Lisa (Alcaldía), la Dirección Provincial de Educación de Ciudad de La Habana, la Dirección Municipal de Educación de La Lisa.

En los centros de enseñanza primaria (colegios: “Cambridge House” y “Los Olivos” de Godella <Valencia>; y “San Juan de Ribera” de Valencia, Colegios Municipales “Santiago Grisóla” y “Benimaclet”), se impartieron charlas en las aulas de primero y segundo de la ESO, con exposiciones gráficas y actividades orientadas hacia los alumnos y padres. Por primera vez, se trabajó con educadores de preescolar a través del dibujo de juegos de rol adaptados a ellos.

Lo mismo se planteó en varios centros de la Universitat de València (Estudi General), tales como: el Departamento de Economía Financiera y Matemática, la Unidad de Investigación de Hacienda Pública Normativa y Aplicada (UIHPNA) y el Servicio Informático del Campus de Tarongers. Todas estas charlas, mesas redondas, talleres y actividades diversas (fiestas solidarias...), desarrolladas en los centros mencionados y

otros (asociaciones de solidaridad, culturales y diversos...), y las correspondientes reuniones preparatorias con los directivos de los centros, han contado con distintos medios audiovisuales de apoyo (diapositivas, fotografías y vídeo). También se ha participado en actos de sensibilización organizados por otras ONG'd y colectivos diversos. Se ha llevado a cabo charlas con asociaciones de vecinos, de comerciantes para la participación activa de todos los actores sociales que componen el barrio dónde se ubican los colegios.

20. “HERMAN@S FOMENTANDO LA CULTURA DE LA SOLIDARIDAD 2002”.

SOCIO ESPAÑOL:

COLEGIO PÚBLICO DE PRIMARIA “SAN JUAN DE RIBERA”, VALENCIA.

Descripción: Se han elaborado talleres de educación el desarrollo, charlas de sensibilización social sobre las relaciones Norte-Sur, talleres de formación-participación del profesorado, pases de diapositivas, coloquio, exposiciones fotográficas con madres y padres y vecinos en general para aprender a compartir tanto los recursos humanos como los materiales. Dicho proyecto se ha centrado en la organización y dinamización de diferentes actividades dirigida a un centro escolar, a los alumnos, los padres, profesorado, personal no docente y la comunidad donde está el centro, asociación de vecinos, culturales y vecinos en general. Este proyecto es una propuesta de formación orientada hacia la acción, por lo que se ha trabajado la situación económica, política, social y cultura de los países del Sur, y conceptos de solidaridad y cooperación para el desarrollo, todo ello con la perspectiva de fomentar acciones de colaboración y de cooperación para el desarrollo enmarcadas en el proceso de hermanamiento. Dado la buena acogida del proyecto entre los alumnos, esto nos ha llevado a

PRESUPUESTO 2002:
10.559,32 €

Valencia), el Colegio Oficial de Oftalmólogos (Valencia), Farmacéuticos Mundi (Valencia), Pau i Solidaritat del País Valencià, y diferentes médicos, profesores y maestros. Fruto de estas relaciones, HeDeSur dispone de recursos humanos, técnicos y de infraestructura para gestionar proyectos de colaboración y desarrollo.

Pero todos tienen una preocupación fundamental: la solidaridad con los demás. Cada cual participa en la medida de sus posibilidades y de su tiempo disponible en las actividades y proyectos.

Niños tomando el sol después de la ducha en el centro (2002)



planteamos una segunda fase para 2003, con otro colegio valenciano.

Descripción: Apoyo informático en la creación de un aula para la capacitación de emigrantes para elaborar curriculum vitae, introducción a Internet y, más adelante, elaboración de páginas web. Queremos agradecer a esta asociación la inmensa colaboración que nos ha demostrado a lo largo de estos dos últimos años, y pensar que, juntos,

FHV, Escuela Honrar la Vida, patio de juegos y mural (2002)



seguiremos colaborando rompiendo barreras y encauzándonos en nuestros propósitos hacia un mundo más justo..

22. OTROS PROYECTOS DE SENSIBILIZACIÓN Y EDUCACIÓN AL DESARROLLO.

SOCIOS ESPAÑOLES
DIVERSOS: ESCUELAS, ASOCIACIONES, ONG´D, ENTIDADES VECINALES, ETC...

ACTIVIDADES: CHARLAS, TALLERES, MESAS REDONDAS Y FIESTAS DE SENSIBILIZACIÓN PARA EL HERMANAMIENTO, LA COOPERACIÓN Y EL DESARROLLO. PARTICIPACIÓN EN OTROS ACTOS SOLIDARIOS.

PRESUPUESTO 2002:
4.554,29 €

Clase de D. Emilio Rodríguez, Director Provincial de Educación de La Habana en el Colegio Público "San Juan Ribera" de Valencia (2001-02)



Descripción: Independientemente de las Charlas, Talleres, Mesas Redondas, Fiestas de Sensibilización para el hermanamiento, la cooperación y el desarrollo y la Participación en Otros Actos Solidarios por parte de HeDeSur, en la sede de nuestra asociación, se han creado talleres de sensibilización social para mujeres latinoamericanas residentes en Valencia, en apoyo a redactar curriculum vitae, capacitación gramatical, de expresión oral, etc.. También se ha trabajado en un refuerzo escolar con niños emigrantes y otros con voluntarios estudiantes de la Universidad de Valencia y socios de HeDeSur.

21. COOPERACIÓN CON LA ASOCIACIÓN "LA CASA GRANDE", VALENCIA 2002: CREACIÓN E IMPLEMENTACIÓN DE AULA DE INFORMÁTICA.

SOCIO ESPAÑOL: LA CASA GRANDE, VALENCIA.

PRESUPUESTO 2002:
5.590,00 €